

EL POPULAR

DIARIO REPUBLICANO

Almería.— Lunes 2 de Noviembre de 1914

Núm. 1.516

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Almería un mes Pesetas 1'50
Provincia " trimestre " 5'00
Extranjero " " " 9'50

NUMERO SUELTO, 5 CENTIMOS.
Para revendedores, 25 ejemplares, 75 ctmos.

TARIFA DE ANUNCIOS	
En 1ª " " " 0'50
En 2ª y 3ª plana línea " 0'30
En 4ª " " " 0'20

Noticias y comunicados a precios convencionales.
Redacción, Administración y Talleres, Plaza del Mercado 22.

LA SITUACION

Teatro oriental de las operaciones.— Si Alemania hubiese previsto para la guerra un plan sin hacer de ella un motivo de orgullo nacional su propio sufrimiento habría sido en estos instantes. Si hubiese pretendido la adhesión de los demás pueblos por la tenacidad de un esfuerzo laborioso en la expansión de sus industrias por la superioridad o por la competencia de una producción que hubiera podido producir una revolución en la vida económica, si junto con sus progresos su organización militar no hubiese sido más que un factor que nadie acusaría a Alemania de provocadora, sus fracasos en el campo de batalla se hubieran menos ruidosos, menos imponentes. Pero, había no sé que extravíos en Alemania un deseo de exhibición guerrera; una vanidad por su ejército y su marina y sus ordenanzas militares, que esto es indudable, lo que sobrepasa de Germaniamas que el esfuerzo de sus fábricas y de sus academias erasul todo. Parecía como que todo debía producir para él que la guerra toda canalizaba sus riquezas hacia él y en el mundo diplomático como en las revistas graficas en las conferencias de vulgarización científica como en las más elevadas especulaciones del espíritu cuando no habia una alusión o una invocación a la fuerza hubo más que una rendición de todas las facultades ante lo que se estimó primordial equivocadamente para la vida de un pueblo, la militarización de la vida nacional. Esto engendró hábitos e inclinaciones que repugnaban a los demás países: sistematización en todo; observancia de un régimen inalterable y summa disciplina, sometimiento, en suma. Mucho antes de que la guerra se declarase se usaba el concepto que hacia toda Alemania un cuartel. No hubo exageración al constatar así. Era entonces Alemania una organización militar. Los pueblos tienen un ejército que repite lo mismo. En Alemania no tiene lo mismo. Allí el ejército tiene a toda la nación. Las doctrinas militares los planes las cuestiones esenciales y derivadas de la guerra organización regimenes formaciones cuadros equipamiento estudios básticos, conocimiento profundo extensísimo de los diversos sistemas de la guerra en los aires en mar y tierra) todo lo que en cualquiera otro pueblo europeo americano significaba el monopolio de una clase o una especialidad si que en Alemania era una parte del a vida de todos sus hijos. Nadie suponía que hay ni asomo de exageración en estas afirmaciones. En tantos los documentos tales las pruebas que ofrecían que nadie vacilaría al ver ante nombres de los mas presiosos en el humano saber en llamar que toda Alemania arrojaba en deseos de pelea y que todo estaba organizado para una guerra de las armas: la disciplina social las enseñanzas del profesorado las obras todas que parecen imbuidas de un espíritu activo y amenazador; hasta el más mínimo menos independientemente luchador que en Francia en Italia se inclinaba ante esa realidad del momento histórico, no porque no odiase que creyó así la profesión de las armas como una insolente manifestación del imperialismo, sino porque la presión ambiente tal que todo instrumento de oposición pública hubiese sido los riesgos del descrédito o el apartamiento del electorado o la insinuación de un patetismo sospechoso si hubiese ofrecido resistencias. Serían injustos si no excluyésemos los nombres de Liebknecht y el desaparecido Singer quienes levantaron su voz contra él en el Parlamento acusando tales contra la casa Krupp que fueron sometidos a un juicio que fue un tribunal.

cesida ineludible o como unavocación del país. Y si como lo demuestran los hechos el único pueblo preparado para la guerra Alemania sus derrotas debían lógicamente acongojarla, deprimirla. Aunque sus hombres de ciencia hagan comun con la conducta de los soldados aunque se advierta que por el Este pisan tierras moscovitas y que por la frontera occidental llegaron cerca de París, los alemanes no pueden sentir satisfacción alguna. Los mismos telegramas de origen germano revelan inquietudes: se advierten las anagazas los enredos los sutilezas los pretextos para confesar a vuelta de una afirmación para animar al lector que se retiran o que luchan desesperada e inutilmente.

Después de las victorias del general Hindenberg en la Prusia oriental, las derrotas son tantas como encuentros entre austro alemanes y rusos. Estos que habían de ser cazados como liebres, son de un temple que no sospechó la previsión alemana. Es uno de sus más crasos errores el desconocimiento del valor militar de Rusia. Los axiomas alemanes merecían todos una revisión: al ser aplicados se vio en seguida que no habia juicio que no tuviese un feo vicio de parcialidad, inseguridad de un cálculo, el afán de cada germano en persuadirse así mismo, de sentirse superior a los demás mortales juntos o separados. Las derrotas sobre el Niemen fueron un durísimo castigo al alemán. Fuerzas moscovitas inferiores en número lanzaron sobre cuatrocientos mil alemanes desde el Gobierno de Kovno hasta Ostrowa y Bjelostok, derrotándolas sobre un frente extensísimo sin que el germano hallase medios para una retirada gradual. Las derrotas que los rusos infligen a sus adversarios tienen caracteres muy dolorosos muy aflictivos. Alemania, después de uno de estos desastres se rehace, media un nuevo plan y se lanza paciente y rezumante sobre el moscovita: este espera, nada más. Su táctica se ha visto desde que tuvo que retirarse de la Prusia oriental única impudencia cometida por las armas del czar desde que comenzó la campaña. Su actitud frente a Przemysl, es estacionaria. Ahora, quizás, se modifique. Y cuando Austria afirma que los rusos han sido detenidos en el camino de Cracovia, hay más que fundados motivos para desconfiar de la seriedad de esas afirmaciones. Naturalmente, juzgábase que Rusia no intentaría dirigirse a Viena, sin resolver antes la situación militar en su propia casa. Hubiera sido esto la revelación de una incapacidad que hasta ahora no puede imputarse a ningún Mando más que al alemán.

Rusia se ha apoderado de la Polonia austriaca. ¿Es o no cierto? Aún no ha llegado a Cracovia — dirán los austrófilos. Es cierto, contestamos. Pero ante ella y en ese solo punto hay un millón y medio de austro-alemanes que no han conseguido removerla ni forzarla a abandonar un palmo de territorios invadidos. Y aparte haber sentido allí un dominio militar incommovible, ha dado batallas enormes, más mortíferas que la de Namur Charleroi Mons, más largas que la del Marne, más definitivas que cuantos encuentros se han empeñado hasta el presente. No quiere esto decir que ella no haya sufrido también los rigores de la guerra. Pero, el balance imparcial establece que Rusia invadió la Prusia oriental derrotando en todas partes a los alemanes. Después fué ella la derrotada en estas zonas. Más tarde se empeñaron los combates formidables Niemen y derrotó para siempre a su adversario en Suwalki Augustowno Bjelostok, es decir en toda la línea traza desde el extremo oriental de las operaciones hasta el soñado Brest Litowsk, audacia alemana que no pasó de ensueño poblado de cadáveres. Y cuando esas fuerzas alemanas, han sido violentamente lanzadas sobre su frontera, sometidos los restos a la inanidad, comenzaron las operaciones del Vistula desde Nowo Georgievsk hasta Sandmierz. Son demasía de abrumadores, sobradamente explicitos los más recientes,

despachos para que vacile el juicio de las gentes ante el resultado de todos estos combates. Los austro alemanes son derrotados y perseguidos en estos momentos. Teatro de su fracaso son ahora las riberas del Pilica; y tan mansamente habla la agencia Wolff de la retirada de soldados de Austria y Alemania que no son necesarios esfuerzos de observación y de penetración para que la verdad aparezca en términos incontrovertibles. La misma Alemania confiesa que se retira. Pensad si habrá sido importante la derrota, por cuanto desde que va la guerra en Francia, y a pesar de no haber hecho otra cosa que batirse en retirada desde el Marne, aún no hemos leído un boletín del Estado Mayor alemán confesando los hechos. ¿Es amor propio? No. Es necesidad de que la opinión alemana tarde en conocer la verdad. ¿Cómo pues Alemania se arriesga a proclamarla aunque sea a medias, respecto de las operaciones en Rusia? Porque ya el mismo elemento oficial comienza a sentir inquietudes. Porque ya no es la guerra como todos habían soñado: un juego de soldados en que Alemania iba a tumbar a todos sus adversarios a cachetes. Porque la realidad comienza a filtrarse en la opinión del país, y aun que se pretenda extraviarla, esto no será posible más que obteniendo victorias deslumbradoras, efectismos como cuando se apeló a la toma de Amberes, aunque nada supongan para el resultado de la campaña. No son conocidos todavía los detalles de estos hechos de armas. La verdad es que el ruso no es tan necio y despreciable como el alemán suponía.

X. X.

Curcos y cristianos

O, como quien dice: Dios y el diablo en un costal. Nos place la nueva Triple alianza del católico Imperio de Austria-Hungría, ó el sacro-romano imperio, del culto y cristiano kaiser brazo de Dios y el Gran Turco. Nos alega porque la farsa germanofila, según la cual los alemanes iban solos contra todos y no se mancomunaban con los enemigos de la Europa cristiana y civilizada, queda en evidencia. Nos alegra además, por el ridículo espantoso en que ha quedado la bazofia clerical, el integrista inquisitorial y el jaimismo tradicionalista, con más la turbamplia enamorada de los alemanes.

Y nos alegramos, en fin porque cuanto más se aumente el derrojo, más pronto puede acercarse la paz.

Rusia la nación despreciada

La acción de España en Marruecos

Se ha reunido la Liga Africana Española. Sus reuniones son siempre sonadas. Lo ha sido la última.

En estas reuniones ha dicho su presidente, el señor Sánchez de Toca, grandes verdades. ¿Quién gobierna en Marruecos? Esta pregunta hizo una vez, y aún se está esperando la respuesta. En otra reunión pronunció el señor Sánchez de Toca una frase memorable. Nos referimos a que la en la cual aludía a la resurrección en Marruecos de los vicios y los de los hechos que dieron al traste con la soberanía de España en las colonias del Asia y de América.

En la última reunión, el señor Sánchez de Toca, con una sinceridad verdaderamente patriótica y de la que ha dado repetidas muestras en libros y discursos, declaró que carecía de ánimos para aplaudir lo que se hace en Marruecos. Abatido, desilusionado — y lo que se hace y se deja de hacer no es pa a menos — se manifestó al decir que se encuentra en sí que la interior satisfacción necesaria para perseverar en una campaña.

¿Y cómo ha de tener a sí al cabo de tiempo ni los Gobiernos liberales que sucedieron señor Canalejas, ni el conservador que preside el señor Dato han dado un programa expresión del pensamiento y de los planes del Gobierno para desarrollar una acción en Marruecos ni han organizado el Centro directivo, tantas veces prometido a la Liga Africana.

En su última reunión se procuró por algunos señores vencer el justificado pesimismo de su presidente; no hicieron más que razonarlo y que llevarlo a la exigua porción de españoles que se preocupan todavía de Marruecos.

Un señor ligero demuestra que hemos llevado a la zona sometida a la influencia española el caos legal con el sinnúmero de regimientos, disposiciones, etc., etc., que hacen difícil sino imposible, el establecimiento de industriales, de comerciantes, de simples colonos. Otros señores acaban por deducir de sus discursos y reflexiones que no puede saberse quien gobierna en Marruecos. En nuestra zona de influencia, afirma uno de los señores individuos de la Liga menos amargados por el pesimismo, no se ha encajado si era la acción política que debe acompañar, si no proceder, a la militar.

En resumen, de lo que en La Liga Africana se ha dicho, de lo que escribe en el «A B C» el exsubsecretario de Estado señor González Hontoria, y de lo que se ve y palpa, dedúcese que todo sigue en Marruecos, no ya tan mal, sino mucho peor que estaba aquello cuando en el Congreso planteó el señor Mau y Gama, con su enmienda al Mensaje, uno de los debates más luminosos que recordamos en nuestro Congreso.

Un valiente

En la calle del Pósito se desarrolló anoche un suceso cuyas consecuencias pudieron evitarse, de haber intervenido algún agente de la autoridad.

Poco después de las siete se personó en la casa de Elisa Avila García, desdichada vendedora del amor, un «guapo» de oficio llamado Manuel Sánchez, el que según dicen las vecinas, se las trae con la muchacha.

Como el día amaneció nublado, Manuel templó el estómago con alcohol y cuando los vapores hubieron subido a la cabeza, se dirigió a la casa y la emprendió a palos, con su amante, a la que dejó tendida en el suelo, bañada en sangre.

A los gritos de socorro que la infeliz muchacha dió acudieron infinidad de personas, que la condujeron a la casa de socorro, donde fué curada de una herida de

por austriacos y alemanes, los ha vencido, y el kaiser ha reclamado el auxilio de sus amigos y protegidos los turcos. En guerra éstos; pueden detener a los rusos; pero se encontrarán con los griegos, los rumanos, los búlgaros, a no ser que éstos sean traidores otra vez por influjo de Austria, los serbios y montenegrinos además de los rusos, con lo que pueden peligrar hasta Constantinopla.

Turquía de poco puede servir a Alemania y Austria, pero hay un serio peligro para Italia, Francia, Inglaterra, Rusia y España, si logra el kaiser, por medio de su amigo y aliado el sultán de Turquía, que los mahometanos declaran en Asia y en Africa la guerra santa a las naciones cristianas, a los perros cristianos, que dicen los compañeros de Austria y Alemania.

La confusión es enorme. Ante la fuerza, el ideal peligró. ¿Qué dirán los 93 sabios alemanes que suscriben el Manifiesto al mundo civilizado?

No es nuevo en verdad, el hecho de aliarse cristianos y turcos. En las guerras de Francia y España en Italia formaron Ligas y contraligas y hubo momentos en que con el Gran Turco se aliaron naciones católicas. Nada hay nuevo debajo del sol. La religión no es más que el estol de emperadores, reyes y gobernantes cuando no sacerdotes, para explotar y humillar al pueblo imbécil.

Y Max Nordau, el ilustre escritor, que alega para disculpar al Austria lo que defendió a Europa del ímpetu de los turcos?

¿Y el ilustre orador Vázquez de Melá, profeta de la desaparición de la Turquía europea?

En el Argonne y Woivre

En el Argonne y Vosvres los aliados han conseguido algunas ventajas sobre los alemanes después de unos combates incansables.

En La Besée

Otro despacho de Burdeos afirma que los alemanes se preparan para comenzar una ofensiva vigorosa en La Bessée.

Los alemanes perseguidos

Dicen de Petrogrado que las fuerzas moscovitas persiguen sin reposo la retaguardia alemana del ejército que fué derrotado en el Vistula.

Principia mente la caballería rusa acusa sin descanso a los alemanes causando muchas bajas.

Mr. Poincaré a la línea de batalla

Un despacho de Burdeos comunica que el presidente de la República Mr. Poincaré ha llegado ya desde París, a la línea de fuego de los ejércitos aliados.

Le acompañan los ministros de la Guerra y de Comercio.

Recorren el frente de los aliados terándose personalmente de su

Ferrocarril eléctrico

GRANADA—ALMERIA

Leemos en la «Gaceta de los Caminos de Hierro»:

«Almería—Granada: El proyecto de ferrocarril eléctrico que una las dos citadas capitales andaluzas que pretende conseguir un financiero belga, calcula un presupuesto general de 76.800.000 pesetas y el valor de kilómetro construido y en vías de funcionamiento será de 529.600 pesetas.

La línea general arranca de Granada, subiendo en línea recta hasta Genes, donde se construirá una estación que se llamará Genes-Huétor Vega, dirigiéndose luego por Pinos Genil y Gúejar Sierra a la Casa de la Estrella, que es uno de los centros mineros mas importantes de la Sierra, y que está a unos 4.500 metros de altitud.

Después de un túnel y a la altitud de 1.580 metros próximamente, se elevará en la orilla derecha del río, Poqueira, la estación de Capiléira.

En el kilómetro 42.250 se proyecta la estación de Pampañeira, en la que se establecerá la primera bifurcación de la línea que pasando por Soportujar habrá de seguir a Orgiva y Lanjaron.

La línea general prosigue teniendo a cinco kilómetros de Pampañeira la estación de Pitres, llamada a tener importancia para la explotación de riqueza minera considerable.

En Cástaras se proyecta otra bifurcación haciendo partir un pequeño ramal de 5, 5 kilómetros para Almegijar.

Desde la estación de Cádiz la línea general desciende con pendientes intercaladas entre horizontales hasta llegar a Almería.

En la estación de Valor-Yegen nace la tercera bifurcación que se dirige hacia Ugijar, Berja Dalías la cual mas tarde podrá ser prolongada via Berja a Adra.

En el kilómetro 138, a partir de Granada se hallara como penúltima estación la que sellama «Almería-Norte» continuando todavía el trazado férreo hasta el sitio en que se deterrminan emplazar otro estación que sera la de «Almería Marítima», en la que habrá llegado al kilómetro 143, 5.

Entre las obras de fábrica que

Campana frutera

Anoche salieron de nuestro puerto los vapores «Abidense» y «Cádiz» con rumbo al New York.

El primero lleva a bordo 14.859 barriles de uva, 35 medios barriles y 74 cajas de almendras.

El segundo ha cargado 10.354 barriles y 231 cajas de almendra.

Sobre el muelle habia ayer tarde unos 50.000 barriles preparados para la exportación.

Suman los barriles embarcados hasta anoche por este puerto, 1.448.928 y 2.777 medios.

Se llevaban expotados en igual día de 1914, 1.828.554 barriles y 7.769 medios.

La diferencia es de 384.626 barriles y 4.992 medios.

En puerto quedaron los vapores «Tambre» y «Diana». El primero carga barriles para Liverpool y el segundo para Amsterdam.

Para hoy está anunciada la llegada a nuestro puerto del rápido vapor «San't Anna» de la línea «Fabra» el cual cargará barriles para New York.

Efecto del temporal

Ayer entró en nuestro puerto de arribada forzosa, el vapor «Iskana» que se dirije a Melilla.

Dicho buque fué sorprendido en alta mar por un temporal furioso que le obligó a poner rumbo a Almería, pues de haberse dispuesto a seguir para el punto de destino, seguramente hubiera ocurrido una catástrofe.

El «Iskana» zarpará hoy para Melilla.

Un buen negocio

Se traspasa el café León D'Or por no poder atenderlo sus socios.

POR TELÉGRAFO

Italia va á intervenir en la guerra

Las colonias alemanas

Dícese de Londres que las tropas inglesas han logrado infringir una nueva derrota a los alemanes en el Camerón.

Los japoneses en Tsing-Tao

Telegramas de Londres participan que la batalla que se iniciará hoy en Tasing Tao será durísima y sangrienta pues los japoneses han acumulado grandes cantidades de elementos de guerra para conseguir la rendición de la plaza.

La lucha en Ipré

Un telegrama que se recibe de Burdeos da cuenta que la batalla hace cuarenta y ocho horas comenzada en Ipré, se ha decidido a favor de los aliados, después de una resistencia durísima de los alemanes.

Estos tuvieron que retirarse con grandes bajas.

Noticias optimistas

Noticias que se reciben de Londres acusan gran optimismo por la forma en que se realizan las operaciones.

En los últimos cinco días han sufrido los alemanes más bajas que en todo el tiempo que lleva de duración la guerra.

cinco centímetros situada en la región occipital.

Después de asistida convenientemente fué trasladada al hospital, para su completa curación.

habrá que construir merece mención un túnel, de cerca de 9.500 metros de longitud, que penetra por debajo del pico del Veleta, en el alto del macizo de Sierra Nevada para cuya perforación se calcula un plazo de cuatro o cinco años.

El viaje de Granada a Almería, que hoy requiere nueve horas, se podrá hacer en dos horas en expreso con el proyectado ferrocarril.

marino alemán atacó al crucero "Hermes", echándolo a pique.

Agrega que la mayor parte de la tripulación del barco logró salvarse.

Afirma que el crucero perdido era de construcción antigua y que por lo tanto no constituía una pérdida importante para la nación.

Náufragos en situación desesperada

Comunican de Whithy (condado de Yorkshire), que los naufragos del buque "Rohill" se hallan en una situación crítica y desesperada.

Se sostienen con grandes dificultades, asidos a los restos del buque naufragado, pero dada la situación en que se encuentran se teme que al fin se cumban.

Ha comenzado el ataque general contra Tsing-Tao

Despachos recibidos de Tokio participan que conforme se había decidido por el Alto Mando japonés, hoy comenzaron las fuerzas de mar y tierra el ataque general contra la plaza alemana de Tsing-Tao.

La acometida ha sido fulminante y de rápidos efectos pues ya han quedado destruidas varias de las fortalezas que sirven de defensa a la ciudad.

Los japoneses confían en que la rendición de Tsing-Tao es cuestión de muy poco tiempo y están dispuestos a realizar el asalto, si la resistencia se prolongase.

El Gobierno italiano se declara en crisis, y este hecho se interpreta como un síntoma de la inminente intervención de Italia en la guerra europea

Los despachos de Roma recibidos hoy en Madrid dan cuenta de que el Gobierno italiano, ha presentado su dimisión al rey Víctor Manuel.

La noticia tiene confirmación oficial por haberla participado, telegráficamente nuestro embajador en Roma, al ministro de Estado español.

En este despacho se dice que el Gobierno de Italia dimitió, después de haber celebrado un Consejo laborioso en el que los ministros sostuvieron una gran discusión durante la cual se pusieron de manifiesto discrepancias acerca del empréstito para gastos militares.

Esta crisis política ha causado en Roma primero y en toda Italia después una gran sensación.

La opinión italiana considera este hecho como el prólogo precursor de la intervención de Italia en la guerra europea.

Respecto a la solución que el rey Víctor Manuel dará a la crisis nadie duda de cuál será.

La opinión es unánime al creer que nuevamente será encargado de formar gabinete el señor Salandra, reduciéndose la crisis a la salida de los consejeros que discrepan de su criterio.

La especulación es grande esperándose con ansiedad la solución del actual momento político que todo el mundo considera de inmensa trascendencia para el porvenir de Italia.

Turquía ha comenzado ya a obrar

Comunican de Londres que el ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña sir Erhard Grey, ha facilitado una interesante nota oficiosa a la prensa inglesa.

Participa en ella que anteayer Turquía cortó sin previo aviso, sus comunicaciones telegráficas con la embajada inglesa.

Añade la nota del Gobierno inglés que como este tema la realización de otros actos hostiles y agresivos por parte de la Sublime Puerta, Inglaterra ha procedido ya a la adopción de las medidas de previsión que las circunstancias aconsejan.

La situación en Francia y en Bélgica, según el parte oficial francés

Dicen de Burdeos que el parte oficial que hoy ha circulado el Gobierno francés es el siguiente:

Los alemanes han continuado sus ataques en toda la región comprendida al Norte, Sur y Este de Iprés.

Todas las acometidas las hemos rechazado y además hemos progresado, ligeramente, en las regiones Norte y Sur de la ciudad.

Primera hora, las fuerzas del enemigo, desembarcando de Lys se apoderaron de Trollebecke y Messines.

Por la tarde los aliados efectuaron violentos ataques y recuperaron ambas posiciones.

En el resto del frente hay que anotar un violento cañoneo de ambas partes y algunos contra

ataques de los alemanes que estaban dirigidos con ánimo de recuperar el terreno que los aliados conquistamos en las últimas jornadas, pero sin que el enemigo lograra su propósito.

La lucha sigue siempre violentísima en la región del Argona.

Los alemanes en esa parte tan poco han conseguido progresar.

Según las estadísticas que lleve formadas nuestros servicios de retaguardias, durante la semana comprendida entre los días catorce y veinte de Octubre fueron internados en Francia 7.683 prisioneros alemanes.

En la expresada cifra no figuran incluidos los heridos que han sido curados en las ambulancias y destacamentos que figuran en camino.

Base de submarinos

Comunican de Burdeos, que allí se tienen noticias de que los alemanes han sembrado de torpedos casi toda la costa de Bélgica.

También se sabe que los germanos han establecido su base de submarinos, en el puerto de Zeebrugge.

El rey Alberto

Dicen de Burdeos que el rey Alberto de Bélgica sigue en el campo de batalla luchando heroicamente al frente de sus valerosos soldados.

Su esposa la reina no le abandona y sufre todas las penalidades de la campaña, viviendo en pleno campamento.

La reina visita todos los días a los heridos y está presente durante las curas que se le practican durante las cuales no cesa de prodigarles frases cariñosas de consolación y de esperanza.

Opinión del presidente del Gobierno de Bélgica

De Burdeos participan las declaraciones que ha hecho el jefe del Gobierno belga a los periodistas que le han interrogado en el Havre.

Ha dicho que tiene una absoluta confianza en la acción de los aliados acrecentada por el heroísmo y tenacidad con que en los actuales momentos luchan.

Dijo que el triunfo final, será esta vez el de la justicia, obteniendo la victoria las naciones que pelean contra Alemania.

Rindió un homenaje de admiración al rey Alberto quien está demostrando su heroísmo y dando un alto ejemplo a sus tro y al mundo entero.

Se mostró decidido partidario de que las naciones aliadas formen un bloque indisoluble.

De lo contrario, aseguró sería inevitable que dentro de diez años, estallara una nueva guerra.

Respecto a la actual declaración de que sus consecuencias deben ser dejar reducida la Prusia a los límites que tenía antes del cancller Bismark.

Los periódicos franceses, reproducen estas declaraciones, y formulan sobre ellas comentarios favorables.

Un refuerzo indio

Participan de Burdeos, que los ingleses han decidido el envío a Asia de una columna de tropas de la India para reforzar a los japoneses que luchan para apoderarse de las colonias que en aquella parte posee Alemania.

Detalles de la jornada de los aliados desarrollada ayer en Flandes, que fué favorable para ellos

Participan de Burdeos que se tienen noticias interesantes de las últimas operaciones.

La jornada de ayer en Flandes se desarrolló en forma favorable para los ejércitos aliados.

Durante todo el día los alemanes atacaron furiosamente, las posiciones de estos.

La lucha fué empeñada y sangrienta como todas las que se vienen sucediendo desde que la guerra dió comienzo.

Los aliados rechazaron siempre los furiosos ataques germanos.

Además tomaron la ofensiva, y avanzaron diez kilómetros en dirección a Ostende.

La jornada de ayer ha demostrado que el enorme sacrificio de hombres hecho por las tropas alemanas para llegar hasta Dunkerque, ha sido completamente infructuoso.

Con la lucha de ayer, Dunkerque, objetivo alemán, se vea más y amenaza con desaparecer como imposible.

Así lo estima también el du da el propio Estado Mayor alemán que según parece desiste de su anterior plan, pues por lo que se desprende de los movimientos del enemigo, éste diri-

ge ahora su objetivo contra Boulogne.

...pero en Boulogne, aguardan prevenidos los aliados

Pero es el caso que las previsiones del generalísimo Joffré alcanzan a estas posibles variaciones del Alto Mando alemán.

Y en Boulogne les aguarda a los germanos otra nueva decepción que añadir a las ya numerosas que han padecido.

Los teutones preparan un formidable ejército compuesto de medio millón de soldados para lanzarlo contra los aliados en dicha parte.

Los franco-ingleses se ocupan ahora en abrir en el camino de Boulogne enormes zanjas que se inundan y quedan con vertidas en grandes lagos y estas defensas adecuadas a la situación del campo de batalla, contienen el avance alemán tan bien o mejor que los más poderosos cañones.

Los alemanes por su parte no cejan en su empeño de avanzar y para salvar los obstáculos que los aliados les oponen, utilizan unas grandes plataformas de madera.

La sola exposición del procedimiento de avance da idea de su lentitud.

Además los aliados con sus armas les oponen una tenaz resistencia.

Hé aquí un caso: Al Oeste de Dixmunde los alemanes intentaron avanzar por medio de las referidas plataformas.

Entonces los aliados se opusieron dando contra los germanos un vigoroso ataque a la bayoneta.

Fuó un desastre. Una columna alemana quedó destruída.

Los cadáveres de los soldados del Kaiser llenaron los fosos y las aguas inundaron una gran extensión de terreno.

Las derivaciones del conflicto y la actitud de los aliados

Los despachos de Burdeos reflejan la impresión que allí se tiene relativa a la agresión llevada a efecto por Turquía.

Según parece los aliados rehuyen hacer la declaración de guerra a la Sublime Puerta.

Las naciones aliadas están según parece, dispuestas a aceptar cualquier excusa que dé la nación turca de su proceder.

Sólo en último extremo se decidirán a ir a la lucha con Turquía.

Ahora los aliados podrán fingir que quedan satisfechos con una explicación no dando además importancia a la agresión realizada.

Sin embargo eso será aparente.

Y cuando la guerra termine, los aliados buscarán represalias para vengarse de los turcos.

Se considera que en esta ocasión Turquía se juega algo muy importante: la existencia.

Su única salvación estriba en el triunfo de Alemania.

La impresión dominante es la de que el momento actual es grave y que todo hace inevitable que la contienda actual se amplíe con la inmediata intervención de otras naciones que exigirán nuevos sacrificios de hombres y de dinero.

Sólo a Austria le cuesta la guerra desde que comenzó hasta el día diez de Octubre 550.000 hombres y 900 cañones.

Para servir en Angoía

Dicen de Lisboa que el ministro de las colonias ha pedido al de la Guerra que invite a los cabos reservistas de artillería, caballería e infantería de la metrópoli para que vayan a servir en las guarniciones de las colonias de Angola y Mozambique.

Las excusas de Turquía

Acaba de llegar un importante despacho de Constantinopla. Dice que el ministro de Hacienda turco ha visitado al embajador de Francia en aquella nación.

En nombre de la Sublime Puerta le comunicó que las operaciones de la escuadra turca en contra de Rusia fueron llevadas a efecto sin previo conocimiento del Gobierno que fué el primer sorprendido con lo que había ocurrido.

Rusia y Turquía

El Gobierno ruso no ha recibido todavía del de Turquía las explicaciones que le tiene pedidas por la agresión de la escuadra turca.

España ante la guerra

LAS CORTES Y LA NEUTRALIDAD

Actitud de Salvatella

El diputado conjuncionista señor Salvatella, ha expresado a sus compañeros de minoría que recaba su libertad de acción al objeto de poder interpelar al Gobierno en una de las sesiones del Congreso acerca del tema de la neutralidad de España ante la guerra europea.

Actitud de Lerroux

Está noche ha regresado a la corte el jefe de los radicales señor Lerroux, procedente de Barcelona.

Le esperaban algunos amigos políticos.

Los periodistas se han apresurado a interrogarle para conocer sus propósitos respecto a su conducta en el Parlamento.

Ha declarado el señor Lerroux que viene dispuesto a interpelar al Gobierno sobre nueva neutralidad ante la guerra.

Comentarios

El tema político se ha circunscrito hoy a la actitud de los señores Salvatella y Lerroux.

Sobre ella se han hecho infinidad de comentarios.

En consecuencia se ha desvanecido la creencia ayer existente de que el tema de la neutralidad no se abordaría en el Parlamento.

Se estima por el contrario inevitable un amplio debate sobre tan delicado tema en el que intervendrán los jefes de partido.

Espectación

Con este motivo y creyéndose que el debate sobre la neutralidad será planteado en seguida, bien por el señor Lerroux o bien por el señor Salvatella, reina una grandísima expectación que muy especialmente se refleja entre los políticos.

Política

Los presupuestos

Hoy se ha reunido en una de las secciones del Congreso la Comisión dictaminadora del proyecto de ley de Presupuestos, para el año 1915.

Quedó aprobado sin variantes el presupuesto de Obligaciones generales.

También lo fueron los correspondientes a los ministerios de la Presidencia, Estado y Gracia y Justicia.

La Comisión ha suprimido todos los aumentos de personal, incluso las nuevas plantillas de los empleados de la Presidencia, bibliotecas y plazas de la alta magistratura.

Se descartó el aumento que se consignaba por Gracia y Justicia para la reparación de templos.

También fueron desechados otros aumentos.

Se respecta una partida que figura consignada en el presupuesto del ministerio de Estado importante trescientos mil pesetas con destino a los gastos que ocasiona la repatriación de españoles indigentes que se hallan en el extranjero.

Mañana se reunirá nuevamente la Comisión de Presupuestos y en esta reunión se estudiarán y aprobarán con las modificaciones que se acuerden los presupuestos parciales de los restantes ministerios.

Extranjero

Un incendio

Dicen de Roma que en Vallón se inició un incendio que

se propagó a varias manzanas de casas destruyéndolas.

Los daños son de grandísima importancia.

Centenares de familias se han quedado sin hogar y en una espantosa miseria.

SANCHEZ ORTIZ

Espectáculos

VARIEDADES

Esta noche se proyectará en el cuadro de este afortunado coliseo la grandiosa película «El Banco Tenebroso» que ha sido justamente elogiado por toda la Prensa de Europa.

Basta, en efecto saber que su argumento es un emocionante drama de asunto policiaco escrito por el cébre autor norteamericano Nick Winter para afirmar que la hermosa cinta ha de ser una de las mas interesantes que ha publicado la Casa Pathe Freres de Paris.

Además se exhibirá la película de gran actualidad «Don Juan Tenorio.»

Ferrovionario herido

En el gobierno civil se reciben ayer noticias, dando cuenta de que un fuerte huracán derribó del techo de un vagón, en la estación del ferrocarril de Abla, al mozo de tren Victoriano Contreras Tamayo, causándole heridas de pronostico reservado.

Inmediatamente de ocurrir el desgraciado suceso fué auxiliado por el jefe de la estación y personal a sus órdenes.

DE SOCIEDAD

Ayer marchó a sus posesiones de Rioja, don Andrés Cassinello, abogado de este colegio.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad el joven abogado don Miguel Granados Gil esposo de doña Aquilina Coromina Lopez, fallecida en la madrugada de ayer.

Vivamente deseamos su alivio. Ha regresado a Granada el procurador de los Tribunales don Juan Soler, que vino a ésta con objeto de resolver asuntos profesionales.

Se encuentra muy mejorado de la grave dolencia que padece un pequeño hijo de don Emilio Esteller y nieto del consignatario don Alfredo Rodríguez Burgos.

Ayer machó a Gérgal el catedrático de este Instituto don Manuel Pérez García.

Al público

Se avisa a los contribuyentes del reparto vecinal, que desde el día siguiente, a que expiró el plazo para el pago en el Municipio, se está haciendo la cobranza á domicilio y en las oficinas de la Recaudación Obispo Orberá 33.

El plazo voluntario para el pago expira el día último del presente mes para el primer semestre comenzando el periodo ejecutivo el día 1.º de Noviembre.

NOTICIAS

Matrimonio

Ayer contrajeron los lazos del matrimonio el joven Juan López Gil y la bella señorita María Ubeda Vizcaino.

Herido en riña

Evaristo García Gil riñó ayer con otro sujeto en el Barrio Alto, resultando con una herida de dos centímetros en la región temporal izquierda.

Dicha lesión le fué curada en la casa de socorro.

Accidente

Ramón Romero Fenoy de 49 años dió ayer una caída en la calle de la Calandria produciéndose una herida en el labio inferior y una erosión en la región superciliar derecha.

Por hurto

Por haber hurtado 12 quintales de esparto ha sido detenido en Purchena José Martín Gavián natural de Almería.

Dos detenidos

La guardia civil de Purchena comunica al gobernador haber detenido á los jóvenes José Sierra Contreras y Rafael Ruiz Alonso con motivo de haber incendiado la puerta de una finca propiedad de don José Antonio Manzano.



Para Venecia directo

El rápido vapor

JULIO CESARE

saldrá de este puerto el 8 de Noviembre con destino al de Venecia.

Habiendo sido comprometida la cabida por el señor don Carlos Bruna, sólo se acepta carga á la consignación de dicho señor.

La situación topográfica de esta histórica ciudad hace que ataquen grandes trasatlánticos para la India, siendo también sitio favorito para que acudan los compradores de Italia, Austria, Alemania, Hungría, Suiza y los Balkanes.

Contra barriles de buena uva se hacen anticipos. Los productos de las consignaciones serán pagados en pesetas en Almería. Se precisa orden para cargar.

NOTA.—El seguro de guerra y el ordinario se hará por el señor Bruna, en Venecia.

Informará: M. BERJON

Vapores rápidos para New-York

De la Hellenic Transatlantic Steam Navigation ó Correos Griegos DE ALMERÍA A NEW-YORK EN 8 DÍAS

El rápido y acreditado vapor de pasaje

PATRIS

estará en puerto el 10 de Noviembre para tomar barriles para New-York

sa siendo el mismo día de su llegada. Los barriles deben estar preparados el día 9. Se necesita orden para cargar, recojiéndola con anticipación.

NOTA: Los señores cargadores que deseen enviar sus conocimientos por este vapor, deberán hacerlo ellos mismos y llevarlos juntamente con las hojas de embarque, para recoger la firma á bordo.

Para más informes, su consignatario en Almería

GABRIEL GONZALEZ GONZALEZ, Martínez Campos 16 y 18

Vapores directos para New-York

De CYP. FABRE Y CIE., de Marsella DE ALMERÍA A NEW-YORK EN 8 DÍAS

SANT'ANNA el 2 de Noviembre

Hay que pedir cabida con anticipación y recoger la orden para embarcar

Nota: Los señores cargadores que deseen enviar sus conocimientos por este vapor, deberán hacerlo ellos mismos y llevarlos juntamente con las hojas de embarque para recoger la firma á bordo.

Seguirá el ROMA el 6 de Noviembre.

Agente: ALFREDO RODRIGUEZ, Gerona 5.

Vapores rápidos para New-York

De la Hellenic Transatlantic Steam Navigation ó Correos Griegos

El rápido y acreditado vapor de pasaje

“TRESSALONIKA”

estará en puerto el 5 de Noviembre para tomar barriles para New-York

saliendo el mismo día de su llegada. Los barriles deben estar preparados el día 4. Se necesita orden para cargar, recojiéndola con anticipación.

NOTA: Los señores cargadores que deseen enviar sus conocimientos por este vapor, deberán hacerlo ellos mismos y llevarlos juntamente con las hojas de embarque, para recoger la firma á bordo.

OTRA: Seguirán el «Patris» (muy rápido) el 10 Noviembre.

Para más informes su consignatario en Almería

Gabriel Gonzalez Gonzalez Martínez Campos 16 y 18